

Toleranz in der Frühen Neuzeit in Deutschland, Frankreich und 'WISSEN' Großbritannien KOLLOQUIUM

Die Nachwuchsgruppe "Wissen" der Graduiertenschule für Geisteswissenschaften Göttingen (GSGG) veranstaltet im Sommersemester 2015 eine Reihe von Lektüreworkshops zum Thema "Toleranz in der Frühen Neuzeit in Deutschland, Frankreich und Großbritannien".

Jeder Workshop rückt eine nationale Perspektive und das Werk ausgewählter Vertreter innerhalb der Toleranzdebatte der europäischen Aufklärung in den Mittelpunkt. Dazu lesen wir vorbereitend einschlägige Texte, die in den einzelnen Workshops kontextualisiert und mit ausgewiesenen internationalen Experten diskutiert werden. In einem weiteren Schritt können die Erkenntnisse mit den eigenen Forschungsprojekten verknüpft werden.

Wir laden alle interessierten Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler sowie Studierende herzlich ein, an den Workshops teilzunehmen.

The "Knowledge" Early Career Research Group at the Graduate School of the Humanities Göttingen (GSGG) is holding a series of reading workshops in the 2015 summer semester on the topic of "Toleration in Early Modern Germany, France, and Great Britain".

Each workshop takes as a central focus the work of a selected author, who represents a national perspective, within the context of the debate on toleration in the European Enlightenment. Participants read selected texts in preparation for each workshop, during which they are contextualised and discussed with established international experts. Furthermore, the insights yielded may be linked with individual research projects.

We warmly invite all interested researchers and students to take part in these workshops.

Weitere Informationen/further information

http://www.uni-goettingen.de/de/kolloquium-wissen/507942.html

Konzeption und Kontakt/Organisation and Contact

Dr. Claudia Nickel, <u>claudia.nickel@mail.uni-goettingen.de</u>
Dr. Andrew Wells, <u>andrew.wells@mail.uni-goettingen.de</u>



Toleranz in der Frühen Neuzeit in Deutschland, Frankreich und 'WISSEN' Großbritannien KOLLOQUIUM

Programm der Lektüreworkshops

20.5.2015, 10 Uhr Einführung in den Toleranzbegriff

9.6.2015, 14 Uhr Die Toleranzdebatte der französischen Aufklärung



Nathan der Weise und die Toleranzdebatte der deutschen Aufklärung

Leitung: Dr. Avi Lifschitz (University College London/Lichtenberg-Kolleg Göttingen)

30.6.2015, 14 – 17 Uhr



Locke, A Letter Concerning Toleration und der Toleranzbegriff in der englischen Aufklärung

Leitung: Dr. Tim Stanton (York, UK)

10.7.2015, 10 - 13 Uhr